

# *Londres resucita el colonialismo*

---

Image not found or type unknown



Foto: [lisanews.org](http://lisanews.org)

Por: Alfredo García Almeida\*

Las aspiraciones independentistas del Sáhara Occidental, sufre duro revés. El ministro de Asuntos Exteriores del Reino Unido, David Lammy, anunció que apoya el plan de autonomía presentado en 2007 por Marruecos para la antigua colonia española. Lammy realizó sus declaraciones en una visita oficial en Rabat, donde declaró que la propuesta marroquí que elimina la posibilidad de independencia o autodeterminación, “provee la base más creíble, viable y pragmática, para una solución duradera de la disputa”.

El Sahara Occidental, es una región del norte de África situada en el extremo occidental del desierto del Sahara, a orillas del océano Atlántico. Es uno de los diecisiete territorios no autónomos bajo supervisión del Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas, con el fin de terminar el colonialismo.

El conflicto del Sahara Occidental por la independencia, es un conflicto en curso entre el pueblo saharauí y el Frente Polisario contra el Reino de Marruecos, y es la continuación de la insurgencia del Polisario

contra las fuerzas españolas en 1973 y 1975 y la posterior guerra del Sahara Occidental entre el Polisario y Marruecos (1975-1991). En 2020 se reanudaron los enfrentamientos armados tras 19 años de alto el fuego. Actualmente, el conflicto está dominado por campañas civiles desarmadas del Frente Polisario y su autoproclamado Estado, la República Árabe Saharaui Democrática, para obtener la independencia plenamente reconocida del Sahara Occidental.

El jefe de la diplomacia británica, reconoció que sus declaraciones suponen un cambio de ciento ochenta grados en la posición británica, que siempre ha favorecido la independencia del territorio. Todo el proceso negociador del Sáhara, se lleva a cabo con la mediación de Naciones Unidas. El conflicto lleva tres décadas y media congelado después de la victoria militar de Marruecos, que envió a gran parte de la población del Sáhara a vivir permanentemente en campos de refugiados en el desierto.

Con el cambio de posición de Londres, los tres miembros que representan a Occidente en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas (EEUU, Francia y el Reino Unido) respaldan ese plan. Otros países que lo apoyan son España (desde marzo de 2022), Israel (desde julio de 2023), los Emiratos Árabes Unidos (desde noviembre de 2020). Varias docenas de países de todo el mundo, incluyendo numerosas naciones africanas, aceptan el plan de Marruecos. Sin embargo, solo dos países, Estados Unidos e Israel, han reconocido oficialmente la soberanía de Marruecos sobre el territorio, que obtuvo su independencia de España en 1975, para ser inmediatamente invadido por Marruecos, desde el norte y Mauritania desde el sur.

La invasión desencadenó una guerra de la que Mauritania se retiró en 1979, por las derrotas que le habían infligido la milicia independentista del Frente Polisario. Marruecos continuó el conflicto y con la ayuda de EEUU, Francia e Israel, construyó un sistema de muros en el desierto, que acabó por expulsar al Polisario del Sáhara Occidental. El colapso de la Unión Soviética y el inicio de la guerra civil en Argelia en 1992, dejó a la milicia independentista sin apoyos diplomáticos y militares.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/384632-londres-resucita-el-colonialismo>



**Radio Habana Cuba**